

Peut-on invoquer contre l'infection *intra partum* la rareté de la tuberculose placentaire ? M. Riettschel cite la statistique de Schmorl, qui a trouvé de la tuberculose placentaire dans 50 0/0 des cas chez les femmes tuberculeuses ; celle de Sitzendorff, qui l'a constatée dans les mêmes conditions dans près de 27 0/0 de cas. Ces chiffres sont beaucoup plus élevés que ceux de la plupart des auteurs. Mais la recherche de la tuberculose placentaire exige des recherches minutieuses auxquelles on ne s'astreint pas toujours : dans un cas, Schmorl a dû pratiquer 2,000 coupes avant d'établir le diagnostic de la tuberculose. Ajoutons que, à l'appui de sa théorie, M. Riettschel cite encore plusieurs faits de tuberculose placentaire, où l'examen histologique des organes du fœtus a permis de découvrir des bacilles tuberculeux, principalement dans les capillaires du foie, parfois entre les parois des vaisseaux et les travées de cellules hépatiques. Dans ces cas, on avait l'impression que l'invasion de bacilles a dû se faire peu de temps, quelques heures, peut-être, avant la naissance.

Pneumonie double

Par M. le docteur EMERSON

Appelé en consultation auprès d'une malade âgée de soixante-quatorze ans, souffrant d'une double pneumonie, je trouve la patiente inconsciente avec une température de 105-3/9, un pouls faible et irrégulier à 142, une respiration à 35. Je fis immédiatement remplacer les compresses de graine de lin par une large application d'Antiphlogistine renouvelée toutes les nuit heures. J'administrai la digitaline et le whiskey en injections sous-cutanées à intervalles irréguliers, selon les indications. Ce traitement me donna le plus heureux résultat, l'amélioration fut manifeste dès les dix premières heures, et, graduellement, tous les symptômes graves disparurent ; le malade fut complètement guérie après deux semaines. J'attribue au bons effets de l'Antiphlogistine une large part à ce succès.